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AO VINTE E QUATRO DIAS DO MÊS DE MAIO DO ANO DE DOIS MIL E 1 

DEZESSETE, ÀS QUATORZE HORAS, NA SALA DE REUNIÃO DO CAMPUS 2 

SERRA DA CAPIVARA, NA CIDADE DE SÃO RAIMUNDO NONATO – PI TEVE 3 

INÍCIO À REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DE ANTROPOLOGIA. A 4 

REUNIÃO FOI PRESIDIDA PELA PROFESSORA PAULA LAYANE PEREIRA 5 

SOUSA. FIZERAM-SE PRESENTES OS PROFESSORES  6 

BERNARDO CURVELANO FREIRE, RAINER MIRANDA BRITO, CAMILA 7 

GALAN DE PAULA, JOSÉ JAIME DE FREITAS MACEDO, JOAQUIM IZIDRO 8 

NASCIMENTO JUNIOR E OS DISCENTES, EMANUEL DOS SANTOS ARAÚJO E 9 

SUZ EVANY LIMA DA SILVA. Comunicações: A Professora Paula comunicou que o PPC 10 

ainda não foi aprovado pela PROEN, mas que será incluído na próxima reunião da Câmara de 11 

Ensino. Também informou que a SRCA está organizando um edital para vagas optantes. Este 12 

edital será voltado para candidatos do SISU que estão na lista de espera nos curso da UNIVASF, 13 

para ingresso no curso de antropologia ainda no período 2017.2. O Prof. Jaime comunicou que a 14 

convite do Bando do Nordeste estará participando de um seminário de abertura na cidade de 15 

Anísio de Abreu. No período de 29 a 30 de maio estará participando da reunião da Comissão de 16 

Ética. E estará em Petrolina do dia 31 de maio a 02 de junho para a realização de seleção pelo 17 

Comitê de Concurso. O Prof. Rainer informou que estará ausente do dia 30 de maio a 9 de junho 18 

para qualificação do Doutorado em São Carlos (SP). A Profª. Camila também informou que do 19 

dia 03 a 16 de junho participará de atividades do projeto Ação Saberes Indígenas na Escola, na 20 

T.I. Wajãpi, no Amapá. Comunicou que teve projeto de Tutoria Especial de Nivelamento 21 

aprovado e solicitou aos discentes presentes que divulgassem o processo seletivo entre os demais 22 

docentes. O Prof. Bernardo informou que está buscando relatores para o Seminário de Segurança 23 

Hídrica – Território da Serra Capivara que acontecerá nos dias 26 e 27 de maio. Comentou 24 

também sobre a participação no Encontro de Terreiros que vai acontecer em Picos - PI, 25 

nos dias 02 e 03 de junho, ampliando o convite a todos. Mencionou que provavelmente 26 

consiga um veículo da UNIVASF para que possa está levando convidados. A Profª Paula 27 
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noticiou que ficará ausente do campus no dia 1 a 12 de junho, pois irá participar do XVI 28 

Congresso de Antropologia na Colômbia, em Bogotá – Colômbia, e comunicou que estando 29 

durante este período a Prof.ª Camila viajando e o Prof. Jaime participando do processo 30 

seletivo, quem assumirá a coordenação é o Prof. Joaquim. Expediente: Não houve. Ordem 31 

do Dia. Foi solicitado pelo Prof. Rainer a priorização das Pautas devido a grande quantidade de 32 

assuntos a serem tratados. A Profª Paula sugeriu que fossem colocadas por ultima a Pauta 33 

Expansão Salgueiro, pois a mesma não será votada no próximo CONUNI. O Prof. Rainer sugeriu 34 

também a inversão dos pontos de Pautas Formação do Comitê editorial da Mimeo e Evento 35 

Cant. Todos os presentes aprovaram as solicitações. 1. Resolução RIAD. A Prof.ª Camila disse 36 

que não está claro como se computa as horas determinadas. Foi consenso que a redação do texto 37 

não deixa clara a periodização das atividades do relatório, qual é fórmula utilizada para se obter 38 

os 40 pontos previstos na resolução como totalização das atividades e se o relatório deve ser 39 

entregue antes ou depois do cumprimento das atividades. A Prof.ª Paula perguntou aos presentes 40 

o que sugeriam. Foi sugerido pelo colegiado que fosse revista a redação para citar os aspectos já 41 

mencionados, incluindo a especificação da fórmula para chegar aos 40 pontos e a periodização. 2. 42 

Resolução Mobilidade Estudantil. A Prof.ª Paula mencionou que não viu nenhum problema 43 

com a resolução, mas na prática os alunos ao retornarem do programa poderiam ter problemas 44 

para pegarem as disciplinas atrasando o curso. A Prof.ª Camila afirmou que seria melhor que esse 45 

programa fosse feito de forma a não prejudicar aluno, permitindo ao discente o retorno ao curso 46 

no bloco onde ele parou. Foi unanimidade sugerir que seja colocado na resolução que o aluno 47 

tenha direito a quebra de pré-requisito e que se especifique que o aluno tenha prioridade nos 48 

blocos assim como os demais estudantes, isto é, no retorno do programa ter a prioridade no bloco 49 

o qual parou na UNIVASF. 3. Calendário Acadêmico 2017. A Prof.ª Paula comunicou que, 50 

como já é de conhecimento de todos, houve alteração no calendário acadêmico. As mudanças 51 

consistiram em transformar em dias letivos os dias entre feriado e fim de semana, o início do 52 

período 2017.2 começa no dia 20 de novembro e o retorno do período 2017.2 é em 15 de janeiro 53 

de 2018. Tendo em vista isso, foi orientado que os professores vejam sua escala de férias e façam 54 

a mudança de acordo com o recesso entre períodos. O Prof. Joaquim informou que já tinha pedido 55 
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a mudança de férias pelo site do SIGEPE e que aguardava confirmação. A Profª Camila lembrou 56 

que foi enviado um e-mail que informa que agora as férias são solicitadas diretamente no 57 

SIGEPE. A Prof. Paula fez a leitura do referido e-mail para instruir como será o processo de 58 

solicitação de férias. Todos os professores ficaram concordaram em reorganizar suas férias. 4. 59 

Discussão sobre infraestrutura e equipamentos dos laboratórios. O Prof. Rainer explicou que 60 

a Comissão de Infra-estrutura estará na data de amanhã (25 de maio) no campus para retomar as 61 

deliberações sobre o prédio que vai ser construído para os docentes e os laboratórios do curso. O 62 

Prof. Bernardo sugeriu que fosse solicitado na Comissão um espaço para o descanso dos 63 

motoristas. Também foi lembrado que há a necessidade no campus de uma sala de arquivo. O 64 

Prof. Rainer informou que solicitações que não estão ligadas diretamente ao colegiado não podem 65 

ser feitas, por isso espaços como a sala de descanso e de arquivo são demandas do CAC. O Prof. 66 

Rainer compartilhou previamente um documento online para que se pudesse colocar as sugestões 67 

de nomes para os laboratórios e os equipamentos necessários. Na reunião o Prof. Rainer abriu o 68 

arquivo fazendo a leitura das sugestões. Houve ainda sugestões feitas no momento da reunião. 69 

Depois das propostas foi deliberado o nome e os equipamentos. Foi feito uma votação entre os 70 

presentes e a decisão se deu pelo maior número de votos. Para o Laboratório 1 (de produção, 71 

tratamento e armazenamento de dados qualitativos e quantitativos individuais e coletivos) entre 72 

os três nomes sugeridos pela Profª Paula, Prof. Rainer e Profª Camila ganhou por maior número 73 

de votos a sugestão do Prof. Rainer, LaMPDA (Laboratório de metodologia, pesquisa e 74 

documentação em Antropologia). Para o Laboratório 2  (de Produção e acervo de materiais 75 

audiovisuais) , dentre as sete sugestões, deliberou-se por maioria dos votos a sugestão da Profª 76 

Camila, LAPI (Laboratório de Antropologia e pesquisa em imagem). Quanto a mobília e 77 

equipamento necessários para o Laboratório 1, foram solicitados: 6 bancadas, cada uma com 6 78 

cadeiras; 1 quadro;1 armário; 1 mesa de professor com cadeira; 1 notebook; distribuição 79 

de tomadas; 1 quadro branco com rodízio; 3 gaveteiros-arquivo de aço; estantes; mesa 80 

grande livre; fiação protegida; nível das tomadas; 3 armários altos; TV 60” (parede); 1 81 

armário de aço; 20 computadores All-in-One; estrutura de rede e roteamento e Personal 82 

Cloud (HD backup wi-fi). Para o Laboratório 2, foram solicitados: Cabeamento 83 
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adequado; 3 câmeras de vídeo; 4 microfones para câmera; 3 computadores aptos a alta 84 

renderização gráfica; 10 notebooks; 2 mesas longas (p/ computadores); 2 P.A. Marshall; 85 

Mesa (mixer); Amplificador portátil; 1 quadro; 15 câmeras fotográficas; 20 gravadores de 86 

voz; 1 mesa de reunião; TV 60” (parede); sonorização da sala; estrutura de rede e 87 

roteamento; Personal Cloud (HD backup wi-fi) e 20 cadeiras de auditório (braço 88 

articulado). O Prof. Rainer também informou que era preciso definir o Layout das salas. 89 

Os Professores Bernardo e Jaime fizeram um esboço das salas que foi aprovada com 90 

unanimidade.  91 

5. Vaga do discente perfil Antropologia/Lingüística. A Prof.ª Paula informou que em conversa 92 

com a Profª Camila chagaram a conclusão que há necessidade de ocupação da vaga ociosa do 93 

colegiado tendo em vista que há disciplinas previstas para o Perfil Antropologia/Lingüística no 94 

período letivo 2017.2; que o planejamento para 2017.2 se aproxima; que a resultado do concurso 95 

pode caducar e o candidato pode não aceitar assumir a vaga. Os presentes foram consultados e 96 

não houve discordância quanto ao preenchimento da vaga. 6. Indicação para o Comitê de Ética 97 

e Pesquisa. A Prof.ª Paula informou que recebeu um e-mail do Comitê de Ética solicitando 98 

nomes para compor o Comitê. Ao consultar o colegiado, mesmo havendo interesse por parte dos 99 

docentes de participar, não foram sugeridos nomes devido ao número pequeno de docentes e a 100 

fato de todos estarem desempenhando atividades de gestão acadêmica e representação 101 

institucional.  7. Lista de livros para compras. A Prof.ª Paula comunicou que entrou em contato 102 

com o bibliotecário de Juazeiro para saber sobre a possibilidade de troca e envios de acervos entre 103 

os campis. Na impossibilidade de dividir os títulos, o bibliotecário informou que pode ser feita 104 

uma tentativa de aquisição enviando uma lista com os livros desejados para ser encaminhado para 105 

o setor de aquisição. O Prof. Rainer se manifestou comunicando que ao entrar em contato com o 106 

bibliotecário Lúcidio para saber como e qual a possibilidade de adquirir livros que estão sendo 107 

reeditados, foi informado que também pode ser enviado o nome dos títulos desejados para serem 108 

adquiridos. A Prof.ª Paula sugeriu que fizessem uma lista com todos os títulos para ser enviada ao 109 

diretor do SIBI. Ficou definido que se reunisse os títulos até dia 29 de maio por meio de um 110 

documento compartilhado. Ao final da deliberação da pauta a Profª Paula lembrou que o edital de 111 
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homologação do resultado final do concurso o qual os Professores Bernardo e Rainer foram 112 

aprovados está próximo de expirar. Perguntou se havia consentimento de enviar um memorando 113 

pedindo a renovação do edital. Todos concordaram. 8. Alteração da entrada dos discentes no 114 

curso. O Prof. Joaquim propôs que houvesse a mudança de entrada no curso, do segundo 115 

semestre para o primeiro semestre. Sua justificativa versou sobre o longo período que existe entre 116 

matrícula e o início das aulas, o que faz com que os estudantes desistam de sua vaga. Os 117 

Professores Jaime e Camila acharam inviável a proposta devido à quantidade de docentes do 118 

colegiado. Na reunião foi feito um calculo da quantidade de disciplinas e horas-aulas para os 119 

próximos períodos com e sem a mudança na entrada. Inicialmente apontou-se a sobrecarga de 120 

trabalho dos professores, pensando-se também na possível licença dos docentes que ainda 121 

desejam se qualificar. O Prof. Joaquim consultou os discentes presentes sobre a discussão e os 122 

mesmos responderam que o fato de haver um período muito longo entre matrícula e início das 123 

aulas pode ser um fator que influência a permanência na instituição. A discente Suz comentou 124 

que na época em que fez a matrícula foi questionada se esperaria tanto tempo, ficando por isso em 125 

dúvida quanto a essa questão. Também relatou que sabe de outras pessoas que desistiram do 126 

curso devido ao tempo de espera. O Prof. Joaquim sugeriu que fosse feito um questionário no 127 

qual se consultaria os matriculados e desistentes sobre como o longo período de espera 128 

influenciou na sua escolha em permanecer na UNIVASF. A Prof. Paula sugeriu que se faça um 129 

estudo mais detalhado do PPC com todos os cenários possíveis de carga horária, disciplinas e 130 

quantidade de professores para ser discutido em reunião de NDE. O Prof. Joaquim se 131 

comprometeu em fazer um quadro com todos os possíveis cenários para ser discutido na próxima 132 

reunião de NDE. 9. Evento CANT. O Prof. Rainer iniciou sugerindo um nome para o evento: 133 

Canteiro de Antropologia. A Prof.ª Paula comentou que gostou mais que a sua sugestão é só 134 

Canteiro. Porque remete a pessoas que fazem parte do Cant e a um espaço de discussão.A Profª 135 

Camila continuou com a sua proposta de Antropologia Furada. O Prof. Jaime sugeriu Roda no 136 

Cant. Dentre as sugestões foi decido por maioria dos votos o nome de Canteiro de Antropologia. 137 

O Prof. Bernardo comentou que seria interessante que as discussões versassem sobre as 138 

experiências dos pesquisadores convidados para que os discentes entendessem o que é o trabalho 139 
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do antropólogo. Foi mencionado que a sugestão do professor era cabível, mas que isso dependeria 140 

do palestrante e do momento, além do que isso faria com que os debates não avançassem já que 141 

haverá todos os anos turma nova. A Profª. Camila sugeriu que não se limitasse o evento somente 142 

a antropólogos, mas que fosse aberto a mestres detentores de saberes tradicionais e da região. 143 

Também foi estabelecido que o evento acontecerá nas quintas a tarde, durante duas horas e terá 144 

início já Na segunda semana após o inicio das aulas do período 2017.1. Foi sugerido para abertura 145 

do ciclo de debate os nomes dos Professores Delcides e Adalton do curso de ciências sociais. Para 146 

os próximos encontros foi mencionada a possibilidade de trazer pesquisadores de lugares mais 147 

longes com as cotas que o colegiado tem com a PROPLADI. A Profª. Paula sugeriu e se 148 

comprometeu a fazer um texto inicial a ser compartilhado para que todos definam neste texto de 149 

apresentação no que consiste o evento e qual a metodologia. A reunião encerrou com as Pautas 150 

10. Reforma administrativa; 11. Expansão Salgueiro ficando para Expediente, devido a 151 

reunião ter atingido o teto das 18 h. Palavra livre. O Prof. Rainer pediu que fosse enviado a ele e 152 

ao Prof. Joaquim notícias de eventos, editais, resumo de projetos cadastrados nas câmaras etc. 153 

Também consultou o colegiado quanto a divulgação dos e-mails dos docentes no site do Cant. 154 

Todos os docentes foram contra divulgar seus e-mails institucionais. O Prof. Joaquim informou 155 

que estará ausente no período de 31 a 2 de junho para participar da Iniciação do Servidor Público 156 

em Petrolina. Mencionou que pela manhã um representante do setor de manutenção prometeu 157 

limpar o ar condicionado do colegiado e procurar uma alternativa para a circulação de ar, mas 158 

também sugeriu a troca de cabines entre os docentes na sala do colegiado, pois alguns docentes 159 

têm problemas quanto a circulação do ar na sala. Nada mais havendo para tratar, a reunião foi 160 

encerrada e da qual eu, Elivânia da Silva Trindade, recepcionista, lavrei o presente ata 161 

que, após lida e aprovada, será assinada.  162 

 163 

São Raimundo Nonato - PI, 24 de Maio de 2017. 164 

 165 

 166 

  167 
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